

Especialistas coinciden:: La CVR exagero cifras

Especialistas coinciden:: La CVR exagero cifras

Tres expertos de diferentes áreas y tendencias coincidieron en que cifra de víctimas fue increíblemente triplicada.

Correo

La idea de que la Comisión de la Verdad y Reconciliación (CVR) no le dio al país una información vital, como el número de víctimas de 20 años de violencia política, se va extendiendo entre la opinión pública y va quedando claro que la cifra de 69,280 fue absolutamente disparatada.

Así lo confirman opiniones especializadas como la de Luis Bromley, del equipo de antropología forense del Ministerio Público; la del analista de izquierda Raúl Wiener y la de Hugo López, reputado como uno de los mejores matemáticos peruanos.

Bromley, tras año y medio de investigación en campo, concluye que de las cifras difundidas (69,280 víctimas) sólo el 26.55% es exacto y el 73.45% son personas fallecidas "virtuales" y que "materialmente nunca han existido".

Antes, Hugo López, estadístico eminente y funcionario de una multinacional, había señalado que el método utilizado para estimar la cifra de muertos sirve para contar peces en un océano o venados en bosques, aplicaciones muy distintas para las que se usó. "Es irresponsable seguir hablando de casi 70,000 víctimas", señaló en su momento.

Para López, lo que hizo el asesor Ball fue aplicar un modelo internamente consistente, pero inaplicable para la realidad del país. Los supuestos técnicos que se usaron para el cálculo "agregado" fueron errados y condujeron a una cifra "poco seria y absolutamente irresponsable".

De la misma opinión fue Raúl Wiener, connotado investigador social, político y periodista marxista, quien probó también en campo que la cifra dada por la CVR estuvo falseada y precisó que si hubo 50 mil muertos no contabilizados, alguien los debe estar buscando. "¿Dónde están los fallecidos?", se pregunta.

Wiener tiene claro que el método falló y que debió ser indispensable que se señale qué otros hechos no registrados "matanzas, masacres, tumbas" se identificaron para deducir que hubo un real aumento del número de cifras. Le parece "inadmisible" que dos tercios de las víctimas que da la CVR están al margen de hechos concretos.

Mas datos

Según Human Rights Watch (HRW), Salomón Lerner, presidente de la CVR, y otros miembros de la comisión encaran demandas judiciales de militares y un civil que los acusan de deformación de los hechos y formulación de acusaciones sin fundamento.

Correo 18 de Octubre del 2005